



PORTADA

OPINIÓN

INTERNACIONAL

POLÍTICA

SOCIEDAD

CATALUNYA

ECONOMÍA

TECNOLOGÍA

+ SECCIONES

Portada > Cultura

imprimir

enviar

votar



21/12/2006 21:08 H PARTICIPACIÓN DEL HOSPITAL CLÍNIC

Un estudio sobre la momia del infante Sancho de Castilla revela ahora que no murió envenenado

- El trabajo permitirá conocer cómo era la cara del joven gracias a un escáner en tres dimensiones



EFE

TOLEDO

Un detallado estudio realizado por un grupo de investigadores a la momia del infante don Sancho de Castilla descarta que la causa de su muerte, a los 7 años de edad, fuera por envenenamiento. El trabajo permitirá conocer cómo era el rostro del infante, gracias a un escáner en tres dimensiones.

La momia del infante Sancho de Castilla. Foto: EFE / J. CARVAJAL

Realizado por un equipo

interdisciplinar del que forman parte médicos y especialistas del Hospital Clínic de Barcelona, la Universidad de Alcalá, el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) y la Policía Científica de Madrid, el estudio ha descartado la hipótesis del envenenamiento, al no haberse encontrado ningún resto de arsénico, cianuro o mercurio, los tres venenos disponibles en esa época.

Tal y como ha comentado la archivera del monasterio, sor María Jesús Galán, algunos historiadores sospechaban que el infante podría haber muerto envenenado, a instancias de su tío y responsable de la muerte de su padre, Enrique II de Trastámara. Sin embargo, el trabajo, realizado 500 años después, desmiente esta suposición.

Muerte por neumonía

En este sentido el doctor Pedro Luis Fernández, del Servicio de Anatomía Patológica del Hospital Clínic de Barcelona, ha explicado que de las muestras tomadas a la momia del infante, hijo de Don Pedro I de Castilla, apodado "el Cruel", mediante un completo equipo endoscópico de última generación, las que mayor información han ofrecido hasta el momento proceden del pulmón, "que parece tener un volumen y una consistencia superior a lo que cabría esperar tras un proceso de momificación".

Ha añadido que las pruebas que se han realizado con este tejido revelan "una exposición crónica al humo, procedente probablemente de la chimenea, adherencias entre los pulmones y la pared costal y una frecuente presencia de macrófagos alveolares y hematíes, que podrían estar asociado con un proceso inflamatorio de origen infeccioso".

Por ello, ha concluido, "la sospecha es que el infante habría fallecido no por envenenamiento, sino por muerte natural debido a una neumonía, algo muy habitual en esa época en la que no había antibióticos".

Congreso Internacional de Momias

Por su parte, el antropólogo físico Miguel Botella, de la Universidad de Granada, ha anunciado que este estudio, que se encuentra prácticamente concluido y que permitirá conocer incluso cómo era la cara del infante don Sancho gracias a un escáner en tres dimensiones, será presentado en un Congreso Internacional de Momias, que tendrá lugar en Canarias en febrero o marzo de 2007.

Botella, quien ha agradecido a las religiosas del Monasterio de Santo Domingo el Real de Toledo su disposición y colaboración en todo el proceso de investigación, ha resaltado el buen estado de conservación de la momia, que, una vez concluida la investigación, volverá a ser colocada en el hueco del altar del Retablo del Señor de las Manos Atadas, "un lugar muy propicio para su conservación por la ausencia de humedad".

El trabajo morfológico, anatomopatológico y toxicológico se ha presentado en el Monasterio de Santo Domingo el Real de Toledo, donde están enterrados los restos del infante Sancho de Castilla y Sandoval.

imprimir enviar votar   ← →

ENLACES PATROCINADOS - PUBLICIDAD

Imagine la financiación que busca

Compruébelo ahora con un solo click. Hasta 30.000€ sin...
www.imagine.es

Nuevo Crédito online con respuesta inmediata

¿Necesitas dinero urgente? Solicitalo online, te damos respuesta...
www.mediatris.es

Cuenta NÓMINA ING DIRECT - ¡Te devolvemos dinero!

La 1ª cuenta NÓMINA sin comisiones que además te...
www.ingdirect.es

CANALES		SERVICIOS		LOCALIZACIÓN
Barça	Viajar	Amor / amistad	El tiempo	Pág. Amarillas 
Inmobiliario	Informática	Vehículos de Ocasión	Ofertas Dell	Pág. Blancas 
Salud	Playstation2	Loterías y apuestas	Cursos y másters	Callejero 
Mujer	Bolsa	Para tu móvil	Reserva de Hoteles	

OTROS SITIOS DEL GRUPO ZETA

El Periódico de
Catalunya
La Voz de Asturias
El Periódico de
Aragón

El Periódico
Extremadura
El Periòdic d'Andorra
Mediterráneo
Córdoba

Ciudad de Alcoy	PC Plus	You	Viajar	General Risk
Sport	Super Juegos	Man	Cuore	Gráficas de Prensa
Equipo	PlayStation2	AUTO <i>hebdo</i>	Ediciones B	Diaria
Interviú	Woman	Todo Rallyes	Zeta Gestión Medios	ISO
Tiempo de hoy	Primera Linea	Super AUTO	On pictures	Mortadelo y Filemón

Red Aragón
Red Córdoba
Red Mediterráneo

Enlaces Recomendados

Oferta formativa | Formación a distancia | Cursos en Madrid | FC Barcelona tickets - Real Madrid tickets | Apartments to rent in Barcelona for days | Viajesmapfre.com
¿Buscas piso? - Habitaclia.com | Despedidas Soltero - Soltera | Organización eventos y fiestas | Infoasturias | Hoteles en España | Apuestas deportivas
Arsenal Tickets Chelsea Tickets Premiership | Hoteles | Juegos Blackjack - Juegos Remigio | El Mundo del Motor | Pisos en alquiler | Casas Rurales | Anuncios gratis | Ofertas de Vuelos Baratos

Quiénes somos | Tarifas de Publicidad | Aviso Legal | Nuestros E-mails | Datos de la Web | La Botiga | Mapa Web | 